
K u r z p r o t o k o l l
entsprechend § 41b (5) GemO

über die öffentlichen Verhandlungen und Beschlüsse
des Gemeinderates am 22.11.2022

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:30 Uhr

TOP 1
Bekanntgaben

1. Fördermittel Neubau Sporthalle mit Mensa

BM Richter informiert das Gremium, dass die Gemeinde für den Mensaneubau
zwischenzeitlich eine Zusage über die Bewilligung von 241.500 Euro aus dem
Ganztagesbeschleunigungsprogramm 2021 bekommen hat.
Aus Mitteln der Schulbauförderung erhält die Gemeinde einen Zuschuss in Höhe von
516.000 Euro.

2. Neufassung Parkgebührensatzung

BM Richter teilt mit, dass das Landratsamt Esslingen keine Einwände gegen die Neufassung
der Parkgebührensatzung vom 27.09.2022 hat. Form und Inhalt entsprechen den
gesetzlichen Vorgaben.

3. Fahrplanwechsel zum 11. Dezember 2022

BM Richter teilt mit, dass mit der Fertigstellung der Neubaustrecke Wendlingen - Ulm die
Filstalbahn erheblich durch den Wegfall vieler Fernzüge entlastet wird. Dadurch sollten die
Verspätungen der Metropolexpress-Regionalzüge (MEX) deutlich reduziert werden.
Reichenbach hat mit dem MEX 16 künftig einen Halbstundentakt.

Der Ortsbus wird auf diese Entwicklung ebenfalls angepasst und auch hier gehen Verwaltung
und der Nahverkehrsplaner der Gemeinde Hartmut Jaissle davon aus, dass verpasste
Anschlüsse damit der Vergangenheit angehören.

BM Richter verweist in diesem Zusammenhang darauf, dass das Land als Besteller des
Schienenverkehrs Wert darauflegt, dass Parallelfahrten mit dem Bus wegfallen Daher
werden durch die Verbesserung des Schienenverkehrs weniger Busse nach Plochingen
fahren. Im Hinblick auf die Reichenbacher Schüler, wird die Verwaltung entsprechende
Aushänge an den Bushaltestellen sowie eine Information des Gymnasiums Plochingen
veranlassen.

4. Verlängerung der Optierung Umsatzsteuergesetz

BM Richter teilt mit, dass inzwischen klar ist, dass die Bauhöfe von der Erhebung der
Umsatzsteuer ab kommendem Jahr ausgenommen sind. Gleichzeitig ist in der Diskussion,
dass die Verlängerung der Optierung noch weitere zwei Jahre möglich sein soll. Von dieser
Möglichkeit würde die Gemeinde Gebrauch machen.



TOP 2
Bürgerfragestunde

Zu diesem Tagesordnungspunkt ergeht keine Wortmeldung.

TOP 3
Vorbereitung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Bauhof Reichenbach-
Hochdorf
- Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2023
- Jahresabschluss und Jahresbericht 2021 - Feststellung

Beschluss:

Der stimmführende Vertreter der Gemeinde Reichenbach an der Fils in der
Verbandsversammlung des Zweckverbandes Bauhof Reichenbach-Hochdorf wird
angewiesen, in der Verbandsversammlung wie folgt abzustimmen:

- Zustimmung zum Beschlussvorschlag in der Zweckverbands-Drucksache
ZVB/2022/001 über den Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2023.

- Zustimmung zum Beschlussvorschlag in der Zweckverbands-Drucksache
ZVB/2022/002 über den Jahresabschluss und Jahresbericht 2021 – Feststellung.

TOP 4
Mitteilungen und Sonstiges

1. Antrag auf gasunabhängige Beheizung der Brühlhalle

GRin Fohler übergibt der Verwaltung einen Antrag zum Thema Erweiterung der
Pelletheizung in der Brühlhalle und deren beschleunigte Umsetzung.

2. Räum- und Streupflicht

GRin Fohler spricht das Thema Laub auf den Straßen und damit verbundene Haftungsfragen
an.

Hieraufhin teilt BM Richter mit, dass laut Räum- und Streupflichtsatzung die Anwohner zur
Räumung des Gehwegs verpflichtet sind bzw. dort wo es keinen Gehweg gibt, 1,5 Meter der
Straße frei zu räumen ist. Dies gilt sowohl bei Eis und Schnee als auch bei Laub.

3. Bauzaun Sporthalle

GRin Fohler spricht die Baustellenabgrenzung beim Bau der neuen Sporthalle an.

Hier steht derzeit nur noch das Basketballfeld zur Verfügung. Da der Zaun dort aber spitzig
abschließt, sind zwischenzeitlich mehrere Bälle kaputt gegangen.

Hieraufhin teilt Frau Hollatz mit, dass das Problem bekannt ist und nach einer Lösung
gesucht wird.



4. Reichenbacher Anzeiger

GRin Bayer bedankt sich für den ausführlichen Sitzungsbericht nach der letzten
Gemeinderatssitzung.

5. Lüftung Duschräume

GRin Bayer erinnert an die Frage aus der letzten Bürgerfragestunde im Hinblick auf die
Lüftung in den Duschräumen der Brühlhalle und die mögliche Nutzung kalter Duschen ohne
die Gefahr einer Schimmelbildung.

Hier teilt BM Richter mit, dass die Verwaltung noch kein Ergebnis hinsichtlich vorliegen hat.
Sobald dieses vorliegt, wird er die Information weitergeben.


